



# Experto cree que temporada estival en la región tendrá mayor nubosidad

Aseguró que no habrá grandes "olas de calor". Para los próximos días se prevén máximas de 21° Celsius.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

U na época estival con harta nubosidad y menos calor que en años anteriores fue el pronóstico de un experto para este último tramo del año y el comienzo del 2025 a nivel local. En ese sentido, Rosalino Puenzalida, académico titular de la Facultad de Recursos Naturales Renovables de la Universidad Arturo Prat, explicó que al margen de la alerta nacional, sobre posibles "olas de calor" en el territorio nacional, explicó que en Tarapacá no habrá días con máximas muy elevadas.

"Durante este mes está en declaración el Fenómeno de la Niña, es decir, que una vez que ocurre esto se genera para Chile central y el sur grandes sequías y mi predicción es que, acompañado de la corriente de Humboldt, el enfriamiento de las aguas se va a incrementar y pese a que se puedan dar ventanas, que pueden llamarse a "olas de calor", pero la temporada estival en la Región de Tarapacá no va a ser tan calurosa. Se verán varios días nubosos y se verá la presencia de vientos", explicó el experto.

Por otra parte, Zarella Bustamante, meteoróloga de turno del Centro Meteorológico de la Dirección General de Aeronáutica Civil Norte, analizó cómo será la temperatura y el comportamiento climático durante los próximos días y explicó que en la proyección no se esperan precipitaciones para la región hasta diciembre, pero adelantó que no se descarta que exista alguna probabilidad si hay una condición de agua en altura o de algún aumento de humedad a nivel regional.

"De aquí a cinco días se espera para Iquique cielos con una nubosidad baja y disipando al rededor del mediodía, y las temperaturas se prevén con mínimas entre 17° y 18° y con máximas en torno a los 20° y 21°", sostuvo.

## ALERTA PREVENTIVA

Pese a que según los expertos las temperaturas no serán tan intensas como en otros años en la región, a nivel nacional el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) emitió una Alerta Temprana Preventiva Nacional para fortalecer la capacidad de adaptación por el



AGENCIA UNO

EXPERTO ADELANTÓ CÓMO SERÁN LAS TEMPERATURAS PARA EL PERIODO ESTIVAL A NIVEL LOCAL.

calor para los próximos meses.

La alerta preventiva recién mencionada tendrá una duración entre el 1 de noviembre hasta el 31 de marzo de 2025.

Patricia Montenegro, directora de Senapred Tarapacá, confirmó que la medida "va a permitir reforzar la vigilancia mediante el monitoreo sobre las condiciones de riesgo, ya que a nivel nacional existe un plan asociado a eventos de calor extremo, que cuenta con la colaboración de 13 ministerios y organismos

técnicos y está en el marco de los compromisos que adquiere el Estado asociado a la Ley Marco de Cambio Climático del Ministerio del Medio Ambiente y nos mandata a fortalecer la capacidad de adaptación al clima y a estos eventos específicos".

La directora regional confirmó que el mando técnico de este evento lo asume el Ministerio de Salud.

"Es importante señalar que han sido notificadas las autoridades a nivel regional y

que a nivel local es la Seremi de Salud a la que le corresponde asumir el mando técnico de este evento, asociado a las funciones específicas derivados del código sanitario y su reglamento, porque están mandatados a promover la preparación y respuesta de la población a través de una adecuada comunicación de riesgo y a nosotros nos corresponde monitorear 24/7 los pronósticos meteorológicos emanados por la Dirección Meteorológica de Chile, que nos per-

mite evaluar cuál es la evolución de los eventos de calor extremos y las condiciones de vulnerabilidad de la población. Todo lo anterior en coordinación con los organismos técnicos", señaló.

## SEREMI

A raíz de la Alerta Temprana Preventiva Nacional que emitió el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres por la ola de calor, la Seremi de Salud Tarapacá llamó a reforzar los trabajos preventivos y de autocuidado.

Ante ello, la seremi de Salud subrogante de Tarapacá, Dolores Romero, indicó que "es fundamental reforzar con los equipos de trabajo la importancia de las medidas de protección que las personas deben tomar debido al calor, como el uso de bloqueador solar, gorros, sombrillas y la hidratación constante, especialmente en el caso de los más pequeños y de los adultos mayores. Es importante igualmente promover y recomendar el consumo responsable de alimentos, ya que con las altas temperaturas algunos productos tienden a descomponerse rápidamente, lo que podría provocar brotes de enfermedades transmitidas por estos".

## Lanzan concurso para financiar proyectos